

## 審判制維持、経済界は反発

独禁法改正、公取天系亦基本方針

## 課徵金も波乱含み

## 「中小配慮を上 自民求める

独禁法改正基本方針の概要		改正案
課徴金	対象となる違法行為	ほぼ、談合・カルテルに限定
	時効(除斥期間)	3年
	算定率	大規模製造業で10%
	割り増し	再違反は5割増
	自首による減免制度	先着3社まで減免
	審判制度	処分の審査と不服申し立ての審判をともに担当
他社の株式取得の届け出		事後届け出
		事前届け出

公取組会議会に十六日、競争のための課徴金による規制を強めて禁止法改正の基本方針を発表した。公正な競争のために監視の網を広げ、国際カルテルの摘発も厳しくする。ただ、公取組が処分の是非を自由の判断する審判制を維持したことに経済界は反発。自民党内では中小企業保護のために不当競争などの規制強化を求める声が強く、来年の通常国会への法案提出に向ひ、調整は波乱含みだ。

まず課徵金の対象にな  
る違反行為をあげる。大  
企業が下請け企業に不利  
な取引を強いる「優越的  
地位の乱用」や、原価割  
れで売る不当競争などで  
競争を制限する「排除型  
私的独占」などを課徵金  
の対象にす。これまで  
課徵金は談合カルテル  
にはば限っていたため、  
建設業や重厚長大型のメ  
ンバーが处分を受ける例  
が多かつた。

対象拡大で流通などサ  
ービス業の違法行為にも  
制裁の網が広がりそろ  
て、本経団連、「公取委」  
による審判が裁判所への訴  
訟提起を遅ぐ制度に改  
められ、審判が裁判手続  
きへ委ねるべきだ。(日

国際カルテルの摘発強化のため、課徴金を科す違法行為の時効（除斥期間）を今三年から欧米並みの五年に延長。談合やカルテルの「主犯格」

高専性が必要であり、公取委が相当の判断を行つ方かが合理的かつ効率的だ。公取委の判断に被容いかない企業は高専に訴えを起しやすい。今の制度で企業が被害を蒙るだけいるとは思えない。新たに課徴金を科す「排

〔現制〕  
課徵金を科すよう求めている。  
競争への影響は大小問題であり、競争の限界状況にかかわらずすべての不当優等なしに機械的に課徵金を科すのは乱暴な議論だ。独禁法の役割は公正な競争の保護であり、事業者の保護は法の直接的目的ではない。

正すべきだ】（経済同友会も）（審判制は）公正（現在七人中四人）的な権限強化に警戒感を示している。

自民党的な司法制度調査会も（審判制は）公正（現在七人中四人）性中立性を失った制度と批判を強めている。今後も（審判制は）公正（現在七人中四人）する可能性がある。

上する課徴金の対象範囲が異論が出ている。公取格を持つ外部からの審判

化を主張しており、『同書』の出方次第では課徵金が對象範囲についての議論が熱を帯びる可能性がある。

競争制度や課徴金を科す原則  
行為の範囲など今回の独占禁止法  
改訂の論点について、公正取

「除型私的独占」などの行為は、  
正当な競争か不正かを区別しない  
くいという指摘がある。

が方針を説明した十六日の自民党独禁法調査会では、

与党

は中小企業保護のた

二〇

引委員会の竹島一彦委員長は官真二に聞いた。審判制の維持には経済界の反発が強い。一方で、処分の審査と不服申立ての審判を同じ組織が兼ねるといふまことに組合側は

「さうした行為は今も警告され、何が違法かとどう判断基準を示している。区別しないといふ、という批判は間違っている。なぜか違反にあるからである」といふ

は、直民党議員が小争の制限状況に因縁すべく、不當競売や横暴的措位の乱用に課徴金を科すべきだ」といった声が押次ぐ。背景には、由

19年 10月 17日

日本経済新聞(朝刊)